

¿Cuánto gastamos en medicamentos?

El gasto farmacéutico en nuestro país aumentó un 5,63% durante el pasado año

Marta Burgués — La rebaja del precio de los medicamentos y la expansión de los genéricos son algunas de las causas que marcan una tendencia a la moderación en el gasto sanitario y farmacéutico en nuestro país.

Los españoles seguimos gastando en medicamentos, pero cada año menos. Así lo constatan los datos sobre el gasto farmacéutico durante 2005, que según el Ministerio de Sanidad y Consumo ascendió a 10.053 millones de euros y experimentó un crecimiento del 5,63% en relación con el pasado año. Este aumento, el más bajo de los últimos años, contrasta significativamente con los que se venían registrando anteriormente, como el de 2003, con un aumento del 12,15%, y el de abril de 2004, con un incremento interanual del 11,02%.

Esta marcada tendencia a la moderación en el gasto sanitario y farmacéutico se debe, en gran par-

te, a la entrada en vigor del real decreto 24/02/2004 de rebaja del precio de los medicamentos, así como al fomento de los programas de su uso racional y a la expansión de los genéricos.

La moderación del gasto farmacéutico durante 2005 también se manifestó en el **gasto medio** por receta, que aumentó un 0,67% con respecto al año anterior. Así, el gasto medio por receta de los españoles el pasado año fue de 13,15 euros y el

un incremento de un 10,37% respecto al mismo periodo que el año anterior. El gasto medio por receta ha crecido un 0,78%, lo que coloca el acumulado interanual en el 0,94%, y el número de recetas facturadas al Sistema Nacional de Salud en este mismo periodo (un total de 70.217.056) ha aumentado un 9,52%, lo que sitúa el dato interanual en el 3,51%.

Fuentes del Ministerio de Sanidad establecen que este incremento

El gasto en medicamentos por persona se redujo en un 0,49% durante 2005 en Catalunya

número de recetas facturadas creció un 4,93%.

Si bien todo parece indicar que este moderado incremento seguirá manteniéndose en los próximos años, los últimos datos cifran en 925,2 millones de euros el gasto farmacéutico en mayo de 2006, con

en el gasto farmacéutico en el mes de mayo se debe, principalmente, a una serie de **causas** como las especiales condiciones climatológicas que han propiciado un mayor número de alergias y procesos asmáticos, hecho que ha provocado un incremento en el consumo de medi-



camentos relacionados con los problemas respiratorios.

GASTO FARMACÉUTICO POR COMUNIDADES

Atendiendo a los últimos datos hechos públicos en este último mes de mayo, las comunidades autónomas que más han aumentado el gasto en medicamentos con relación al año pasado han sido Murcia y Canarias, con incrementos del 13%, en ambos casos. Por el contrario, Melilla es la única comunidad que ha registrado un descenso del 0,54%.

Las comunidades que registraron un **menor crecimiento** del gasto farmacéutico durante 2005 fueron Andalucía, con un 2,74%, seguida de Catalunya, con un 4,29%; Asturias, con incrementos del 4,93%; Extremadura, con un 5,17% y Castilla y León, con un 5,49%. Por su parte, Murcia, con incrementos del 8,66% y Canarias, con un 8,38%, fueron las que experimentaron mayores incrementos.

Respecto al **gasto medio** por receta, destacó el descenso produci-

do en las comunidades de Andalucía, con un -0,53%; Catalunya, con el -0,26% y Asturias, con un -0,01%. En el resto de comunidades se registraron incrementos, destacando los de Murcia, con el 2,15% y La Rioja, con un 2,04%.

El **mayor crecimiento** en recetas facturadas lo registró Melilla, con un 8,69% de recetas más que en 2004, seguido de Ceuta, con un 7,98% y Canarias, con un 7,33%.

MENOS GASTO EN CATALUNYA

Catalunya gastó en sanidad 1.108,26 euros por persona el pasado año. Unas cifras que, según el Departamento de Salud de la Generalitat de Catalunya, han ido reduciéndose en los últimos años, pasando de 2.193 millones de euros a 1.546 millones, un 29,5% menos, en tan sólo dos años. Según un ranking de la Consejería de Salud sobre el presupuesto sanitario de 2005 sólo se sitúan por debajo de Catalunya en materia de gasto sanitario por cápita, Galicia, Murcia, Canarias, Madrid, Andalucía y Valencia. ■